

Janvier 1983

CLB

# INFORMATIONS

n° 10

Nous vous souhaitons à tous une bonne année nouvelle !

## CE MOIS-CI

- |          |    |   |
|----------|----|---|
| Lundi    | 3  | : Réunion Jeunes Adultes<br>chez René et Noëlle GUYON   |
| Mercredi | 5  | à 18h.30 Initiation à la prière<br>à 20h.30 Prière  |
| Vendredi | 7  | 18h.30 . Messe avec et pour les malades du quartier .   |
| Samedi   | 8  | après la Messe de 18h.30, soirée avec Luc PAREYDT<br>novice jésuite en stage à Marseille .                              |
| Dimanche | 9  | 10h.30 Baptêmes de Bénédicte DELUCA<br>et Antoine DEWAVRIN  |
| Mercredi | 12 | à 19h. Rencontre oecuménique du secteur<br>au Temple Merpentii .  |
| Vendredi | 14 | à 15h. Réunion du groupe Malades et Isolés .  |
| Mercredi | 19 | à 20h.30 Prière   |
| Mercredi | 26 | à 20h.30 Conseil Paroissial   |
| Samedi   | 29 | de 12h.30 à 17h., réunion de secteur sur la liturgie<br>avec les enfants<br>à 20h.30 Balade nocturne dans les calanques |
| Lundi    | 31 | à 15h. Vie Montante   |

## INFORMATIONS GÉNÉRALES

- Jeudi 13, à 20h,30 , au Roucas :  
"L'évangile, la foi au risque de la psychanalyse"  
rencontre avec Françoise DOLTO  
  
à 20h.30, 8 Boulevard Magnan (9°)  
" La liberté du Théologien"  
par le Professeur ANSALDI et le Cardinal ETCHEGARAY

- Samedi 15 et dimanche 16, au Cénacle :  
Week-end de formation "Développement et Tiers Monde"  
: "La POLITIQUE FRANCAISE de DEVELOPPEMENT"

- Du 18 au 25 : SEMAINE de PRIERE pour l'UNITE

- Samedi 22 et Dimanche 23, au Roucas  
Week-end spirituel CANA " Couples et Familles"  
organisé par la Communauté du Chemin Neuf.

N.B. Les enfants seront pris en charge à partir de 3 ans .  
Il leur sera proposé une démarche de foi .  
Informations : Cté du Chemin Neuf  
tel. 44/85/45

- Jeudi 27, à 20h.30 , au Mistral :  
"Les cimetières de la Communauté de Rome et les débuts de l'art chrétien"  
  
Conférence-débat avec diapositives  
avec Jean GUYON .

# ECHOS

## LES CAMPS DE REFUGIES EN THAILANDE

Echos de la rencontre avec le Père BRASSEUR  
Au Collège de Provence, le 16 novembre 1982

Le Père Brasseur, que les Marseillais connaissent bien, ancien Père spirituel au Collège de Provence, est en Thaïlande depuis mai 1982 : Travailleur social au camp de Panamnicon (120 km de Bangkok) où vivent 15.000 réfugiés :

Il est revenu en France, plaider la cause des 5.500 réfugiés que la France a promis d'accueillir et qui attendent ... désespérés !

Il est venu informer et toucher les autorités françaises .

INFORMER . Il y a encore 70.000 réfugiés dans 17 camps en Thaïlande . Et la Thaïlande, fin septembre, a donné 3 mois pour vider les camps ...

Ces camps sont entourés de barbelés, sous la surveillance de l'armée Thaïe . Les réfugiés souffrent de promiscuité, logés à 2 ou 3 familles dans des pavillons ouverts sur une cour centrale à cause de la chaleur .

Ils n'ont pas de travail fixe : on essaie de les occuper (Ecole française)

Mais surtout leur situation semble sans issue (d'où tentatives de suicides) .

- Ils ne savent pas la date de leur départ vers un pays d'accueil
- Ils ne peuvent pas rentrer chez eux
- Ils ont perdu leur identité en perdant leurs papiers
- Il y a peu de familles intactes -80 % de veuves -

CONCRETEMENT . Le P. BRASSEUR a rencontré Mme Mitterand et Régis Debray qui ont assuré que la France prendrait les 5.500 réfugiés promis .

Il a aussi rencontré les Evêques à Lourdes et des amis à Paris et Marseille .

A NOUS maintenant d'informer la population, les Elus .

Que les Comités d'Accueil continuent avec un souci de rapprochement des familles, avec toujours la même optique :

Trouver un appartement, un suivi financier, un emploi, un suivi humain pour les amener à être autonomes .

C'était Extra d'écouter le P. Brasseur -TRAIT D'UNION- entre ses nouveaux amis des camps et ses anciens amis de Marseille : cela à 12.000 km de distance !

Il a laissé en France des correspondants directs, notamment le Père JUES au Collège de Provence et Antoine, un steward d'Air-France qui habite Aix en Provence .

## NOUVELLES DE KOUSSOURA

---

A propos de Koussoura, la jeune Ivoirienne atteinte de brûlures que St Luc avait aidée financièrement à Noël 1981, "Terre des Hommes" nous écrit :

"Koussoura est repartie pour Abidjan à la mi-août. Nous avons reçu une lettre de son assistante sociale disant que la famille et amis étaient émerveillés du résultat obtenu et de la transformation de Koussoura.

Le Docteur MELINES avait dû pratiquer encore deux greffes, mais elle avait pu sortir de clinique fin juin pour terminer sa convalescence dans une famille d'accueil (M. et Mme LAFORET). Mais, dès le lendemain de son installation chez eux, émotion : elle avait trois crises d'épilepsie dans la journée, alors qu'elle n'en avait eu aucune à la clinique. Elle avait des crises depuis l'âge de dix ans environ, mais n'avait jamais consulté de médecin ni pratiqué aucun examen.

Nous lui avons fait faire un bilan complet, y compris un scanner cérébral (normal heureusement) et elle a commencé un traitement anti-épileptique. Elle était très coopérante et pensait seule à prendre son comprimé. Espérons qu'elle continue !

Koussoura était très heureuse de suivre les progrès de la cicatrisation, d'avoir retrouvé une mobilité normale du cou, et de constater qu'elle avait repris un aspect agréable. Elle se plaisait dans les familles d'accueil, se laissant un peu dorloter, attentive et curieuse des manières de vivre des Français. Elle réfléchissait beaucoup et posait quantité de questions. Elle a réussi à apprendre à lire l'heure, mais n'a fait aucun progrès pour la lecture. Elle serait volontiers restée davantage en France, mais il était préférable pour elle, dès la cicatrisation obtenue, de retrouver sa famille, son travail et ses habitudes, car plus le temps passait, plus la réadaptation aurait été difficile.

Nous redisons un grand MERCI à tous ceux qui ont, d'une manière ou d'une autre, participé à son traitement."

PRENDS CE GALET

(méditation pour une démarche)

Prends ce galet dans tes mains ;  
Comme toi, il vient de la terre  
Et comme toi, il est créature .  
Regarde-le . . . et regarde-le sur la plage  
Il se dore au soleil de Dieu .  
D'autres galets se recouvrent de sable  
Et le soleil de Dieu ne les brûle plus .  
Et toi . . . Homme ou Femme . . . sur les plages de ta vie  
Se déposent sans cesse des montagnes de sable  
Et le sable lourd étouffe ton cœur  
Et te plonge dans la nuit . . .  
La nuit de tes égarements, la nuit de tes incertitudes,  
La nuit de tes agitations, la nuit de tes mensonges . . .

Vite, réchauffe ce galet dans tes mains, il a froid .  
Frotte-le, et de tes doigts, enlève le sable,  
Rends-le lisse et beau .  
Et toi, laisse Dieu à son tour te dessabler  
Et laisse le Christ te démasquer . . .  
Comment veux-tu aller à la rencontre de Celui qui, pauvre et nu, vient ce soir  
Si toi-même, tu t'enlises, tu t'ensables, tu t'enterres  
Dans tes richesses et dans tes artifices ?  
Comment veux-tu aller à la rencontre de Celui qui se fait si petit  
Si toi-même, tu te veux le géant de ton orgueil ?  
Comment veux-tu voir et goûter les merveilles de ce monde  
Et la tendresse de l'Enfant et te glisser dans les rêves de Dieu  
Si toi-même, tu ne fais pas tomber ton masque ?

Sur le galet, inscris ton nom . . . car Dieu te connaît par ton nom  
Ecris ton nom . . . ce Nom quite rend Unique . . . et libre aux yeux de Dieu .  
N'oublie pas que quelquefois, le galet renonce au rivage  
Pour aller rouler dans les flots de l'océan .

Lève-toi et va tremper ta vie dans l'océan de Dieu . . .  
Oui mais attends, dans ta longue marche vers ton Dieu, n'y va pas seul  
Tu pourrais t'égarer, tu pourrais te lasser, tu pourrais y renoncer . . .  
Aussi lève-toi et marche avec ton ami, ton frère  
Avec les chrétiens d'aujourd'hui, avec les porteurs de la Bonne Nouvelle,  
Construis l'Eglise, l'Eglise du Christ et, si l'Eglise s'enlise  
Dans les sables des scandales et des compromissions,  
Avec tes frères, remets-la en marche sur les chemins de l'Evangile  
Vers une communauté plus fraternelle .

Oui, prends ton galet et que ton frère prenne le sien .  
Avec lui, va déposer au pied de la crèche, ton nom et tavier .  
Que ces galets, les uns près des autres, témoignent de notre Amitié  
Les uns pour les autres .  
De tout ton amour, couvre bien la terre  
Où va naître l'Enfant,  
En Lui, viens reconnaître  
Ton Dieu, ton Sauveur .

CONTE de la FLEUR

- 
- Récitant Un soir de décembre... Il a neigé et il fait froid ...  
Sur le sol, une fleur ... l'a-t-on jetée ? Le vent l'a-t-il emportée ?
- la fleur Oh ! que j'ai froid ! Il fait noir.. je suis toute seule .  
Personne ne me ramassera ?  
Peut-être ce monsieur va s'arrêter ?  
...  
Oh ! non ! .. et il neige encore ...  
...  
Peut-être cette dame... ! Elle est bien couverte . Il doit faire chaud  
chez elle ...  
..  
Oh, elle non plus, ne s'arrête pas . Elle ne m'a même pas vue ! ...  
  
Que j'ai peur ! que j'ai froid !  
..  
Et cet enfant ? Peut-être va-t-il me voir et me prendre ? Oui.. il  
s'arrête.. Il <sup>ne</sup>me trouve pas jolie.. il me rejette .  
J'ai trop froid .. Je m'endors .. Une autre personne arrive .
- Le garçon Il gèle ce soir ! C'est pas marrant d'être tout seul . Si j'avais un  
copain .. Tiens ! Qu'est-ce que c'est ? Oh ! Une fleur en papier ... !  
Elle est toute mouillée, abîmée ! Si je l'emportais à la maison !
- Le récitant Le garçon, tenant la fleur serrée contre lui, arrive chez lui, l'installe  
près du feu, et la regarde ...  
  
La voilà qui se réveille et qui s'ouvre .
- Le fleur Comme je suis bien ! Il fait chaud ! Comme il est gentil ce garçon !  
Je vais lui dire merci en chantant ...  
...  
Mais qu'as-tu ? Tu pleures ? Pourquoi es-tu triste ?  
Tu n'es plus tout seul ... Je suis là, moi !  
Tiens ! Prends mon coeur ! Tiens ! Prends aussi mes pétales !  
Vois, je te donne tout ce que j'ai !  
  
Et , dans la nuit, la fleur se mit à chanter pour son nouvel ami :

"UNE FLEUR M'A DIT, C'EST NOEL AUJOURD'HUI  
TON SAPIN FLEURIT, C'EST NOEL !"

-----

MERCI : Georges et Pierre remercient tous ceux qui, à l'occasion de Noël, leur  
ont offert une grosse enveloppe . Ils se proposent de faire refaire la tapisse-  
rie de leur salle à manger, où ils souhaitent pouvoir vous accueillir souvent .

---